

Comunicado de Prensa No. 044-12
San Luis Potosí, SLP., 07 de febrero de 2012

Conagua ha invertido más de mil 600 millones de pesos para reducir el impacto de la sequía en los seis estados más afectados

- Con el Programa Integral para la Atención a la Sequía se afronta el fenómeno y se evitan daños mayores a la población y al agro
- Al igual que en el resto de México, en San Luis Potosí se verifican y clausuran pozos irregulares, como medida de protección a los acuíferos

En Chihuahua, San Luis Potosí, Coahuila, Zacatecas, Durango y Aguascalientes, las entidades más afectadas por la sequía, la Comisión Nacional del Agua (Conagua), en coordinación con otras dependencias federales y los gobiernos estatales y municipales, distribuirá 290 millones de litros de agua potable; perforará o repondrá 331 pozos, rehabilitará 80, y construirá 74 galerías filtrantes y rehabilita otras 612. Todo ello, con una inversión superior a 926 millones de pesos, informó José Luis Luege Tamargo, Director General de la dependencia.

Al hacer un recuento de las acciones del Programa Integral para la Atención a la Sequía, que permitieron afrontar el fenómeno y evitar daños mayores, subrayó que a esa cifra se suman más de 701 millones de pesos de inversión en el sector agrícola. Explicó que con ello se han revestido 46.5 kilómetros de canales de riego, se entubaron 100.4 kilómetros de secundarios y 210 kilómetros de interparcelarios; se rehabilitaron 23 pozos profundos y se construyeron 271 tomas hidrantes parcelarias.

Asimismo, aclaró que, si bien el abastecimiento de agua a la población es una prioridad para la Conagua, también lo es la protección a los acuíferos, por lo que se da continuidad al operativo de acuíferos sobreexplotados, con el que en 2011 se clausuraron 3 mil 346 pozos que operaban de manera irregular.

Los acuíferos donde más pozos clandestinos han sido clausurados son los ubicados en las cuencas Centrales del Norte, Río Balsas, Lerma Santiago Pacífico, Río Bravo y Península de Baja California, además de los que están en Michoacán, Aguascalientes, Guanajuato, Querétaro, Zacatecas y el Valle de México.

Detalló que, tan sólo en San Luis Potosí, en lo que va del año, ya se clausuraron 60 pozos irregulares, localizados en el acuífero Jaral de Berrios – Villa de Reyes; sin embargo, dijo que para abastecer de agua a la población de 31 municipios de esa entidad, principalmente a las zonas rurales más apartadas y necesitadas, se perforarán 56 pozos profundos y se distribuye agua con tanques de almacenamiento y pipas, con una inversión superior a 180 millones de pesos.

Finalmente, señaló que también se rehabilitó y modernizó la Planta de Bombeo “El Porvenir”, ubicada en el Distrito de Riego 092 Pujal Coy Primera Fase. Asimismo, se entubarán 16 kilómetros de canales secundarios y se tecnificarán unidades de riego de los ejidos La Rivera, La Taponá y Estancia El Rosario.

ooOoo